

Vuelva pasado mañana



Jordi Juan
Director

España no es un país de funcionarios, en contra de lo que reza el tópico, y los datos son muy claros en este sentido. El porcentaje de trabajadores del sector público en nuestro país está por debajo de la media de los países de la UE y de la OCDE. Sin embargo, con la creación del Estado autonómico, se extendió la idea de que se multiplicaban los funcionarios y que se superponían las competencias entre las distintas administraciones. Pero, con los números en la mano, no existen más trabajadores públicos que en otros países de nuestro entorno. En este sentido, el acuerdo alcanzado el lunes entre el Gobierno y los sindicatos para lanzar la mayor oferta de empleo público de la historia en España (en concreto 29.578 plazas) no es una acción despilfarradora del Gobierno sino una necesidad para cubrir vacantes que se llevaban arrastrando desde los años de la crisis.

Ahora bien, una cosa son las cifras globales y otra es la calidad del servicio que se ofrece a los ciudadanos. Sobre esta cuestión existen muchas discrepancias y también muchas dudas sobre si las distintas administraciones están sabiendo adaptarse a la nueva era digital. Hay excepciones pero queda todavía mucho por hacer.

Por este motivo, la medida aprobada ayer en el Consejo de Ministros por la que los empleados públicos podrán teletrabajar tres días a la semana "para ahorrar energía" aventuro que va a traer cola. El bienintencionado objetivo, según explicó la ministra de Hacienda y Función Pública, María Jesús Montero, es ahorrar en factura eléctrica de los edificios oficiales y evitar desplazamientos que supongan gastos de carburantes. La ministra quiso dejar bien claro que los permisos serían concedidos solo "por razones organizativas debidamente motivadas" y bajo un estricto control de los jefes de departamento de Función Pública.

Ojalá sea así. Los dos años de pandemia han sido una lección que no debería caer en el olvido. Bien lo saben los sufridos ciudadanos que tuvieron que hacer trámites con la Administración aquellos días. Por eso se puede apoyar que haya más funcionarios y que se busquen medidas de ahorro energético. Pero hay que hacerlo con criterio. Si no, el "vuelva usted mañana" de Mariano José de Larra puede quedarse corto.

LOS SEMÁFOROS

Kautar Azraf
Futbolista infantil



Uno de los equipos infantiles del Barça formado solo por niñas como Kautar (14) ha ganado una liga disputada por niños. No es la primera vez que pasa y confirma la solidez del auge del fútbol femenino / p. 33

Mateo Valero
Director del BSC-CNS



Intel ha elegido Barcelona para abrir un laboratorio de diseño de microchips. El grupo se instalará en el Barcelona Supercomputing Center (BSC) que dirige Mateo Valero. / p. 39

Javier Lambán
Presidente de Aragón



El presidente aragonés ha recurrido a Pedro Sánchez para escapar de la trampa en la que se ha metido por su intransigencia sobre los Juegos de invierno, pero el Gobierno se escuda en el COE. / p. 15

Luis Rubiales
Presidente de la RFEF



Pese a los discursos a favor del fútbol femenino y su profesionalización, la realidad es otra: la hora de la final de la Copa (11.30 h) y su ubicación (Alcorcón, 5.000 espectadores) van en sentido contrario. / p. 33

LA IMAGEN

EDUARDO BRIONES / EP



Aparatoso accidente. Un camión con gas propano volcó ayer en la A-49 en Benacazón (Sevilla) y provocó el corte de la vía en ambos sentidos durante más de tres horas. El conductor resultó herido y fue trasladado al hospital.



LA MIRILLA

Paella teatral

Ayer se presentó la futura temporada del Teatre Nacional de Catalunya. Después de la tradicional foto de familia, numerosa en este caso, la directora Carme Portaceli desplegó toda su maestría para desgranar una a una las piezas que configurarán la programación 2022-2023. Uno de sus propósitos es establecer relaciones de correspondencia teatral con el País Valenciano y las Baleares, con espectáculos de ida y vuelta. Portaceli refirió el momento que decidió apren-

der catalán por su cuenta. Para ello, se compró una gramática en la mítica librería valenciana 3 i 4, "que decían que eran rojos y les ponían bombas". Así fue como, ante la extrañeza de su madre, aprendió los mecanismos lingüísticos de la lengua de Joan Fuster. Y para celebrar que se acerca el fin de su primera temporada al frente del TNC y también el anuncio del nutrido programa que llenará las tres salas el próximo año, Portaceli cerró el acto cambiando el típico aperitivo por una paella valenciana. ●



CREEMOS QUE...

Medida necesaria

La ponencia de la comisión de Interior del Congreso de los Diputados aprobó ayer impulsar una modificación del Código Penal para endurecer las penas a los autores reincidentes de pequeños hurtos. Este cambio legal se pedía desde hace más de tres años, especialmente desde las ciudades turísticas donde se han disparado este tipo de robos. Este es el caso de Barcelona, capital que lidera el número de delitos en España. La sociedad civil agrupada entorno a Foment del Treball emitió un duro dic-

tamen en septiembre del 2019 en el que exigía este cambio legislativo. Desde entonces se han prodigado reuniones políticas y técnicas para llevar a cabo la modificación. Finalmente, la enmienda acordada ayer entre el PDECat y el PSOE recibió la primera luz verde. El próximo paso será el día 8 de junio, cuando se debatirá en comisión para después llevar el cambio legislativo a la aprobación del Congreso de los Diputados y del Senado. Se espera que una medida tan necesaria reciba el apoyo mayoritario de la cámara. ●

ÍNDICE

INTERNACIONAL	3
POLÍTICA	10
OPINIÓN	16
SOCIEDAD	20
NECROLÓGICAS	25
CULTURA	27
CARTELERA	31
DEPORTES	33
ECONOMÍA	38
VIVIR	Suplemento de 12 páginas